
Vivre
le

Jubilé
2025

dans le
diocèse de Moulins



Bienvenue

À vous qui entrez dans cette église.

Vous venez prier, peut-être visiter ?
Vous avez été attiré par la beauté de l’édifice, par une 
porte ouverte ?
 
C’est le Christ lui-même qui vous accueille.
 
Ce petit livret vous permettra de vivre sur place une 
démarche de foi toute simple, comme un petit
« pèlerinage intérieur » pour devenir pèlerin d’espérance.

Vous vous inscrivez ainsi dans les pas de tous ceux qui 
cheminent à la suite du Christ, de ceux qui cherchent 
Dieu, de ceux qui vivront cette proposition dans le diocèse 
de Moulins.
 
Que le Seigneur vous donne sa paix, sa joie et vous 
ouvre à l’espérance.



"L’Espérance ne déçoit pas"
Fêter un jubilé c’est marquer une étape, 
comme un anniversaire sur un chemin 
de foi. Régulièrement l’Église, à travers 
le saint Père, nous en propose. Après le 
grand jubilé de la miséricorde en 2015-
2016, nous sommes appelés tout au long 
de cette année 2025 à raviver notre 
espérance. Les grands rendez-vous de 
notre diocèse seront colorés de cette 
invitation à l’espérance.

La démarche jubilaire est un encouragement à 
« repartir », se « remettre en marche » et 

le pèlerinage en est le signe. Si tous nous 
ne pourrons aller à Rome, Lourdes, 
Souvigny... chacun, seul ou avec d’autres, 
peut prendre un temps pour se rendre 
dans son église, dans l’église où il a été 
baptisé, confirmé... un sanctuaire, un lieu 
marquant pour sa foi, et prendre un temps 
de pause et de ressourcement.

Grâce à ce livret vous pourrez vivre à votre 
rythme cette démarche et redécouvrir 
que « l’Espérance ne déçoit pas ».

Monseigneur Marc Beaumont
Evêque de Moulins

Jubilé
2025
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Qu’est-ce qu’un jubilé ?
Le Jubilé est un temps de grâce qui nous est offert pour 
que nous puissions renouveler, enrichir ou restaurer notre 
relation avec Dieu. C’est donc un temps qui nous invite 
à la conversion, une occasion unique pour examiner 
sa propre vie et demander au Seigneur de l’orienter 
vers la sainteté.

Ses origines historiques remontent à l’Ancien Testament. La 
loi de Moïse avait fixé une année particulière pour le 
peuple juif : « Vous ferez de la cinquantième année 
une année sainte, et vous proclamerez la libération 
pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le 
jubilé » (Lv 25,10).

La trompette avec laquelle s’annonçait cette année 
particulière était une corne de bélier, appelée en 
hébreu « Yobel », d’où dérive le mot « Jubilé ».
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Dans le Nouveau Testament, Jésus se présente comme 
Celui qui porte à son achèvement l’ancien Jubilé, étant 
venu « annoncer l’année de grâce du Seigneur » (Lc 
4,19).

Depuis sa première édition en 1300, le Jubilé est une 
occasion unique pour consolider la foi, favoriser les 
oeuvres de charité et de communion fraternelle au 
sein de l’Église et du monde. L’année du Jubilé 2025 
s’ouvrira solennellement le 25 décembre 2024 à Rome 
et le 29 décembre 2024 dans tous les diocèses du 
monde.

C’est le nombre d’années saintes ordinaires 
célébrées à ce jour, et celle de 2025 sera 
la vingt-septième.26
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Démarche

J’entre dans l’église et me tiens 
quelques instants à la porte. Je touche 
la porte de ma main me souvenant 
que le Christ est « la porte ». De cet 
endroit, je me laisse saisir par la beauté, 
l’harmonie et le calme de ce lieu. Je 
peux fixer mon regard sur la croix, sur 
l’autel ou sur la petite lumière rouge 
du tabernacle. Le Christ est là et il 
m’invite à vivre cette démarche pour 
le rencontrer, pour rendre ma foi plus 
forte. Je peux entrer et m’asseoir au 
fond de l’église puis comme à chaque 
étape proposée, je prends le temps 
de lire la Parole de Dieu, un passage 
de la bulle d’indiction  du Jubilé Spes 
non confundit, puis la prière.

à la porte de l’église
(le fils)
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Parole de Dieu 

à la porte de l’église
(le fils)

Amen, amen, je vous le dis : Moi, je 
suis la porte des brebis.
Tous ceux qui sont venus avant moi 
sont des voleurs et des bandits ; mais 
les brebis ne les ont pas écoutés.
Moi, je suis la porte. Si quelqu’un 
entre en passant par moi, il sera sauvé ; 
il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver 
un pâturage.
Le voleur ne vient que pour voler, 
égorger, faire périr. Moi, je suis venu 
pour que les brebis aient la vie, la vie 
en abondance.

Jn 10,7-10
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Je pense à tous les pèlerins de 
l’espérance qui arriveront à Rome 
pour vivre l’Année Sainte et à ceux 
qui, ne pouvant se rendre dans la ville 
des apôtres Pierre et Paul, la célébreront 
dans les Églises particulières. Qu’elle 
soit pour tous un moment de rencontre 
vivante et personnelle avec le Seigneur 
Jésus, « porte » du salut (cf. Jn 10, 
7.9). Il est « notre espérance » (cf. 
1 Tm 1, 1), Lui que l’Église a pour 
mission d’annoncer toujours, partout 
et à tous.

à la porte de l’église
( le fils)

« L’espérance ne déçoit pas » n.1
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Prière du pape François

Seigneur Jésus-Christ,
Toi qui nous as appris à être Miséricordieux comme le Père céleste,
et nous as dit que te voir, c’est Le voir.
Montre-nous ton Visage, et nous serons sauvés.
Tu es le Visage visible du Père invisible,
du Dieu qui manifesta sa toute-puissance par le Pardon et la Miséricorde :
fais que l’Eglise soit, dans le monde, ton Visage visible,
Toi son Seigneur ressuscité dans la gloire.
Tu as voulu que tes serviteurs soient eux aussi habillés de faiblesse
pour ressentir une vraie compassion
à l’égard de ceux qui sont dans l’ignorance et l’erreur :
fais que quiconque s’adresse à l’un d’eux se sente attendu,
aimé, et pardonné par Dieu.
Amen.

à la porte de l’église
(le fils)
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Je m’approche du baptistère ou 
du bénitier et je touche l’eau 
bénite et je m’en signe. Je vais 
faire mémoire de mon baptême, 
de cet évènement où ayant été 
plongé dans la mort et la résurrection 
de Jésus,  j ’a i  été marqué 
définitivement de l’amour de 
Dieu.
Je sais combien il m’est parfois 
difficile de vivre pleinement 
comme baptisé, mais je sais 
aussi que l’Esprit de Dieu vient 
au secours de ma faiblesse (Rm 
8,26) et me donne la force dont 
j’ai aujourd’hui besoin. Je 
me souviens de ces moments 
lumineux de ma vie de foi où j’ai 
plus particulièrement senti la 
présence de l’Esprit Saint.

au baptistère ou au bénitier
(l’Esprit)

Démarche
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Comme tout le peuple 
se faisait baptiser et 
qu’après avoir été 
baptisé lui aussi, Jésus 
priait, le ciel s’ouvrit.
L’Esprit Saint, sous une 
apparence corporelle, 
comme une colombe, 
descendit sur Jésus, et 
il y eut une voix venant 
du ciel : « Toi, tu es mon 
Fils bien-aimé ; en toi, je 
trouve ma joie. »

Lc 3,21-22

au baptistère ou au bénitier
(l’Esprit)

Parole de Dieu 
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au baptistère ou au bénitier
(l’Esprit)

L’espérance, en effet, naît de l’amour et se fonde sur 
l’amour qui jaillit du Cœur de Jésus transpercé sur la 
croix : « En effet, si nous avons été réconciliés avec 
Dieu par la mort de son Fils alors que nous étions ses 
ennemis, à plus forte raison, maintenant que nous 
sommes réconciliés, serons-nous sauvés en ayant 
part à sa vie » (Rm 5, 10). Et sa vie se manifeste dans 
notre vie de foi qui commence avec le baptême, se 
développe dans la docilité à la grâce de Dieu, animée 
en conséquence par l’espérance toujours renouvelée 
et rendue inébranlable par l’action de l’Esprit Saint.

C’est en effet l’Esprit Saint qui, par sa présence 
permanente sur le chemin de l’Eglise, irradie la 
lumière de l’espérance sur les croyants : Il la maintient 
allumée comme une torche qui ne s’éteint jamais 
pour donner soutien et vigueur à notre vie. 
L’espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne 
déçoit parce qu’elle est fondée sur la certitude que 
rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de 
l’amour de Dieu.

« L’espérance ne déçoit pas » n.3
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Seigneur, tu nous appelles chaque jour à te suivre avec courage et fidélité ;
Tu nous as fait le grand don de nous choisir comme disciples de Jésus.
Tu nous invites à L’annoncer avec joie comme le Ressuscité.
Tu nous demandes de le faire par la parole et par le témoignage de notre vie, dans le 
quotidien.
Tu es l’unique Seigneur, l’unique Dieu de notre vie
et tu nous invites à nous dépouiller des nombreuses idoles et à t’adorer toi seul.
Annoncer, témoigner, adorer.
Puissent la Bienheureuse Vierge Marie et l’apôtre Paul nous aider sur ce chemin
et intercéder pour nous.
Amen.

au baptistère ou au bénitier
(l’Esprit)

Prière du pape François
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J’avance dans l’église et 
choisis de me tenir devant 
la Croix qui manifeste le don 
que le Christ fait de lui-même 
à son Père pour tous les 
hommes. Je peux lentement 
faire sur moi le signe de la 
croix en me rappelant que je 
suis tout entier enveloppé de 
l’amour du Père en Jésus.
En contemplant la croix, je 
porte également dans ma 
prière mes souffrances 
personnelles, celles de mes 
proches et celles de ceux 
que je ne connais pas.

devant la croix
(le père)

Démarche
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Venez à moi, vous tous qui peinez 
sous le poids du fardeau, et moi, je 
vous procurerai le repos.
Prenez sur vous mon joug, devenez 
mes disciples, car je suis doux et 
humble de cœur, et vous trouverez le 
repos pour votre âme.
Oui, mon joug est facile à porter, et 
mon fardeau, léger. 

Mt 11,28-30

devant la croix
(le père)

Parole de Dieu 
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Saint Paul est très réaliste. Il sait que la vie 
est faite de joies et de peines, que l’amour 
est mis à l’épreuve lorsqu’augmentent les 
difficultés et que l’espérance semble 
disparaître devant la souffrance. Pourtant, 
il écrit : « Nous mettons notre fierté dans la 
détresse elle-même, puisque la détresse, 
nous le savons, produit la persévérance ; 
la persévérance produit la vertu éprouvée ;
la vertu éprouvée produit l’espérance » (Rm 
5, 3-4). Pour l’apôtre, la tribulation et la souf-
france sont les conditions typiques de ceux 
qui annoncent l’Évangile dans des contextes 
d’incompréhension et de persécution (cf. 
2 Co 6, 3-10). On perçoit dans ces situations 
une lumière dans l’obscurité. On découvre 
comment l’évangélisation est soutenue par 
la force qui découle de la croix et de la 
résurrection du Christ. Cela conduit à développer 
une vertu étroitement liée à l’espérance : la 
patience.

devant la croix
(le père)

« L’espérance ne déçoit pas » n.4
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Seigneur et Père de l’humanité,
toi qui as créé tous les êtres humains avec la même dignité,
insuffle en nos cœurs un esprit fraternel.
Inspire-nous un rêve de rencontre, de dialogue, de justice et de paix.
Aide-nous à créer des sociétés plus saines
et un monde plus digne,
sans faim, sans pauvreté, sans violence, sans guerres.

Que notre cœur s’ouvre
à tous les peuples et nations de la terre,
pour reconnaître le bien et la beauté
que tu as semés en chacun
pour forger des liens d’unité, des projets communs,
des espérances partagées.
Amen.

devant la croix
(le père)

Prière du pape François

17



Pour cette dernière étape, je 
m’approche de la statue de la 
Vierge Marie. S’il y en a plusieurs 
dans l’église où je me trouve, 
je choisis celle que je préfère, 
celle qui manifeste le mieux 
l’amour attentif d’une mère 
pour ses enfants. Je peux 
éventuellement allumer un 
cierge ou un lumignon. Je 
m’arrête un instant puis peux 
redire lentement la prière du 
« je vous salue Marie ». Je 
prends conscience que Marie, 
Mère de l’Eglise est pour tous 
modèle de foi, d’espérance 
et de charité. Par ma vie, je 
souhaite devenir témoin 
et construire l’Eglise pour 
qu’elle rayonne du don de 
Dieu.

devant une statue de la Vierge Marie
(l’église)

Démarche
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Or, près de la croix de Jésus se tenaient 
sa mère et la sœur de sa mère, Marie, 
femme de Cléophas, et Marie Madeleine.

Jésus, voyant sa mère, et près d’elle 
le disciple qu’il aimait, dit à sa mère :
« Femme, voici ton fils. »
Puis il dit au disciple :
« Voici ta mère. »
Et à partir de cette heure-là, le disciple 
la prit chez lui.

 Jn 19,25-27

devant une statue de la Vierge Marie
(l’église)

Parole de Dieu 
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L’espérance forme, avec la foi et la charité, le 
triptyque des « vertus théologales » qui 
expriment l’essence de la vie chrétienne (cf. 
1 Co 13, 13 ; 1 Th 1, 3). Dans leur dynamisme 
inséparable, l’espérance est celle qui, pour 
ainsi dire, oriente, indique la direction et le 
but de l’existence croyante. C’est pourquoi 
l’apôtre Paul nous invite : « Ayez la joie de 
l’espérance, tenez bon dans l’épreuve, soyez 
assidus à la prière » (Rm 12, 12). Oui, nous 
devons « déborder d’espérance » (cf. Rm 15, 
13) pour témoigner de manière crédible et 
attrayante de la foi et de l’amour que nous 
portons dans notre cœur ; pour que la foi soit 
joyeuse, la charité enthousiaste ; pour que 
chacun puisse donner ne serait-ce qu’un 
sourire, un geste d’amitié, un regard fraternel, 
une écoute sincère, un service gratuit, en sachant 
que, dans l’Esprit de Jésus, cela peut 
devenir une semence féconde d’espérance 
pour ceux qui la reçoivent.

devant une statue de la Vierge Marie
(l’église)

« L’espérance ne déçoit pas » n.18
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Toi, Vierge de l’écoute et de la contemplation,
mère du bel amour, épouse des noces éternelles,
intercède pour l’Eglise, dont tu es l’icône très pure,
afin qu’elle ne s’enferme jamais et jamais se s’arrête
dans sa passion pour instaurer le Royaume.
Étoile de la nouvelle évangélisation,
aide-nous à rayonner
par le témoignage de la communion,
du service, de la foi ardente et généreuse,
de la justice et de l’amour pour les pauvres,
pour que la joie de l’Evangile
parvienne jusqu’aux confins de la terre
et qu’aucune périphérie ne soit privée de sa lumière.

devant une statue de la Vierge Marie
(l’église)

Prière du pape François

Je vous salue Marie, pleine de grâce ;
Le Seigneur est avec vous.
Vous êtes bénie entre toutes les femmes
Et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni.
Sainte Marie, Mère de Dieu,
Priez pour nous pauvres pécheurs,
Maintenant et à l’heure de notre mort.

Amen
21



L’indulgence, permet de 
découvrir à quel point la 
misér icorde de Dieu est 
illimitée. Ce n’est pas un 
hasard si, dans l’Antiquité, le 
terme « miséricorde » était 
interchangeable avec le terme 
« indulgence », précisément 
parce que celui-ci entend 
exprimer la plénitude du pardon 
de Dieu, qui ne connaît pas de 
limites.

« L’Espérance ne déçoit pas » n.23
L’indulgence



L’indulgence plénière est une grâce offerte par Dieu à l’occasion 
de l’année jubilaire. Elle est réparation, effacement du désordre 
causé par le péché. Elle est demandée à travers des exercices de 
piété, confession, passage de la Porte sainte, prière aux 
intentions du Saint Père… Elle est reçue dans la communion des 
saints qui ne cessent de prier pour que soit accueillie la divine 
Miséricorde, sur la terre comme au ciel.

vivre
L’indulgence plénière

L’indulgence est indulgence de Dieu. Elle ne se mérite pas, elle 
est pur don gratuit de la Miséricorde. Dans le sacrement du 
pardon, le péché est pardonné. Mais il reste le désordre causé 
par le péché, désordre qui nécessite réparation, ce qu’on appelle 
la « peine », qui donne lieu à la « pénitence » que le pécheur 
pardonné accomplit après avoir reçu le pardon sacramentel.



Être en état de grâce et avoir la disposition intérieure 
du détachement complet du péché. Ceci implique 
notamment de se confesser (si possible dans une 
période proche de la démarche jubilaire).

La démarche proposée

Cette démarche jubilaire permet d’accueillir l’indulgence plénière que le Saint Siège a 
bien voulu accorder à l’occasion du Jubilé.

Pour en bénéficier, vous êtes invités à vivre la démarche suivante :

Traduir e en charité concrète l a grâce r eçue en 
accomplissant une des œuvres de miséricorde.

Donner à manger aux affamés, 
donner à boire à ceux qui ont soif, 
vêtir ceux qui sont nus, accueillir 
les étrangers, assister les malades, 
visiter les prisonniers, ensevelir 
les morts.

Conseiller ceux qui sont dans le 
doute, enseigner les ignorants, 
avertir les pécheurs, consoler les 
affligés, pardonner les offenses, 
supporter patiemment les 
personnes ennuyeuses, prier Dieu 
pour les vivants et pour les morts.

1

2
Les œuvres corporelles :  Les œuvres spirituelles :
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Prier aux intentions 
du Saint-Père.

Redire la foi de l’Eglise, le « Je crois en Dieu »

Communier
à la messe.

Je crois en Dieu,
le Père tout-puissant,
créateur du ciel et de la terre ;
et en Jésus-Christ,
son Fils unique, notre Seigneur,
qui a été conçu du Saint-Esprit,
est né de la Vierge Marie,
a souffert sous Ponce Pilate,
a été crucifié,
est mort et a été enseveli,
est descendu aux enfers,
le troisième jour est ressuscité des morts,
est monté aux cieux,
est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant,
d’où il viendra juger les vivants et les morts.
Je crois en l’Esprit-Saint,
à la sainte Eglise catholique,
à la communion des saints,
à la rémission des péchés,
à la résurrection de la chair,
à la vie éternelle.

Amen.

3

4
5
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Tous les premiers mercredis du mois
Chapelet de la paix

18h à Souvigny

Avril / Mai
Conférences sur le Credo

par le Chanoine Daniel MOULINET
à l’occasion du 1700e anniversaire du Concile de Nicée

4 avril 2025 18h Centre Saint-Louis à Vichy

25 avril 2025 18h à la Maison diocésaine Saint-Paul à Moulins

16 mai 2025 18h salle Sainte-Thérèse de Montluçon

Restez en lien ...
Dimanche 29 décembre
ouverture du Jubilé par Mgr BEAUMONT
10h30 à la Cathédrale de Moulins

Dimanche 12 janvier
vœux du diocèse
15h à l’espace Capdevielle à Montmarault 

Samedi 15 et Dimanche 16 mars
Récollection diocésaine
Itiniéraires de conversion avec Charles de Foucauld
Maison diocésaine Saint-Paul à Moulins

Mardi 15 avril
messe chrismale
18h à la Cathédrale de Moulins

Dimanche 4 mai 
Pèlerinage diocésain à saint Mayeul et saint Odilon
Souvigny 

Dimanche 29 juin 
Festi’famille et messe des vocations
Moulins 
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Tous les premiers mercredis du mois
Chapelet de la paix

18h à Souvigny

Avril / Mai
Conférences sur le Credo

par le Chanoine Daniel MOULINET
à l’occasion du 1700e anniversaire du Concile de Nicée

4 avril 2025 18h Centre Saint-Louis à Vichy

25 avril 2025 18h à la Maison diocésaine Saint-Paul à Moulins

16 mai 2025 18h salle Sainte-Thérèse de Montluçon
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avec le diocèse



Prière du Jubilé
Père céleste,
la foi que tu nous as donnée
en ton fils Jésus-Christ, notre frère
et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par l’Esprit Saint
réveillent en nous la bienheureuse espérance
de l’avènement de ton Royaume.
 
Que ta grâce nous transforme
en cultivateurs assidus des semences de l’Évangile
qui féconderont l’humanité et le monde,
dans l’attente confiante
des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront vaincues
ta gloire sera manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé
ravive en nous, Pèlerins de l’Espérance,
l’aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier
la joie et la paix
de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l’éternité
la louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen
Pape François


